
Commissioni di Quartiere: consuntivi 2023 
Viganello

La CQ si è riunita di regola ogni secondo mercoledì del mese. Si è incontrata 
inoltre quando necessario per questioni specifiche e urgenti. La CQ si è 
adoperata, come nel 2022, di contribuire alla gestione del premio Caratti per i 
migliori studenti delle scuole medie di Viganello. La novità più grande è stata la 
decisione di dare il premio in occasione della consegna dei diplomi, dunque alla 
fine dell’anno scolastico, e non più in un momento isolato in autunno. Vi sono 
certi aspetti certamente da migliorare, ad esempio sarebbe per noi auspicabile 
che la sede della consegna dei premi sia nel quartiere (è stata fatta nel 
capannone a Pregassona), e varrà la pena fare un comunicato stampa sui 
vincitori, e altre cose. La commissione mista, tra gli attori in causa 
(Direttore/Direttrice delle Scuole Medie, per il Comune direttore/direttrice scuole 
elementari, membro della commissione di quartiere) è attiva. Oltre alle sedute 
“fisiche” sia per e-mail, al telefono, i membri sono stati in contatto, sia in incontri 
personali sia attraverso mezzi elettronici, e sue delegazioni sino state presenti in 
eventi/inaugurazioni nel quartiere. Il tema della sicurezza stradale è sempre 
attuale ed oggetto di approfondimento; molte segnalazioni ci sono fatte da 
cittadini, e la maggior parte sui luoghi caldi ben noti. Nell’assemblea di quartiere, 
tenutasi il 21.09.2023, sono emersi e sono stati indirizzati alla municipale Karin 
Valenzano Rossi. Avevamo già segnalato nel passato più volte la contrarietà 
della cittadinanza all’eliminazione di un passaggio pedonale in via Ruvigliana, la 
situazione non è cambiata, e pure per l’auspicato passaggio pedonale in via 
Rava per ora non è stato fatto nulla. Abbiamo segnalato il pericolo del passaggio 
per biciclette realizzato in via Pazzalino nei pressi dell’incrocio con via Rava. 
Conosciamo la difficoltà di intervenire su strade Cantonali, come ha ben spiegato 
la municipale, e in una lettera di risposta il sindaco, ma auspichiamo sempre che 
il Comune solleciti con forza il Cantone a trovare adeguate soluzioni. Come ogni 
anno la CQ ha inoltrato all’Ufficio quartieri segnalazioni puntuali, sue o 
ricevute da altri e trasmesse, spesso concernenti la sicurezza. Ad esempio, è 
stato affrontato il tema di una più stretta collaborazione con il poliziotto di 
quartiere e si è discusso sul significato e le attività del poliziotto di quartiere e di 
come migliorare la percezione nella popolazione sulla sua presenza nel 
quartiere. 

Evento “Orlando Taschetta” Il 25 marzo la CQ ha organizzato presso il Punto 
In contro Anziani (P.I.A) a Viganello, un incontro ad inviti per presentare gli studi 
e le proposte del signor Orlando Taschetta per una segnaletica culturale. Il 



territorio è stato suddiviso in diverse zone corrispondenti a foto di edifici di 
importanza rilevante. Per ogni zona verranno proiettate e commentate fotografie 
scattate intorno alla metà del Novecento e mappe storiche e moderne con 
l’indicazione dei siti salienti. Un video che documenta l’incontro, realizzato da 
Cristiano Poli Capelli, membro della CQ, è stato pubblicato sul sito della Città, 
nella pagina del quartiere di Viganello, sotto “Commissione di quartiere”. Futuro 
di Scuole elementari, Villa Costanza, terreno ex PTT e deposito ARL La CQ 
ha chiesto al Municipio di aggiornare la cittadinanza, durante l’assemblea di 
quartiere sui grandi progetti in corso o da stabilire, in relazione alle future scuole 
elementari, si è dimostrata nel passato particolarmente attenta al futuro del 
comparto e del deposito ARL, a quello ex PTT, e al restauro di Villa Costanza. La 
municipale Cristina Barzaghi ha illustrato lo stato dell’arte dei cantieri e comparti. 
Incontro tra i Presidenti delle CQ Diversi presidenti delle commissioni di 
quartiere di Lugano si sono sentiti ripetutamente, verso la fine del 2023, e in 
seguito all’inizio del 2024 con a tema il futuro delle commissioni di quartiere. 
Dopo 20 anni dalla loro costituzione si è ritenuto opportuno fare un bilancio e, su 
questa ventennale esperienza, capire in che modo sviluppare ed accrescere le 
loro funzioni, i compiti, i di conseguenza rivedere i regolamenti. Su tali riflessioni 
la commissione di quartiere di Viganello ha discusso più volte, una invitando 
anche Gabriele Botti, il responsabile dell’Ufficio quartieri. Le discussioni sono 
continuate nel 2024, sono sfociate una richiesta di incontro da parte di 18 
presidenti, nella quale si chiede un incontro della conferenza dei presidenti della 
CQ con il Sindaco e il Municipio prima del rinnovo delle commissioni stesse, per 
poter fare tesoro dell’esperienza anche degli uscenti. La situazione delle CQ non 
è la medesima in periferie e in centro città. I compiti che gli possono essere 
attribuiti, che renderebbero ancora più stimolante la partecipazione attiva alle 
commissioni di quartiere, potranno differenziarsi in relazione alle specificità di 
ogni quartiere. Secondo la CQ di Viganello bisogna evitare che le attività della 
commissione si sovrapponga a quella del consiglio comunale, ma che le 
vengano attribuiti dei compiti (come la gestione degli orti) che possano 
contribuire al bene del quartiere. Auspichiamo che sia reso sistemica la 
collaborazione tra poliziotto di quartiere e Commissione, che sia messo a 
sistema convocare all’inizio della legislatura consiglieri comunali del quartiere 
(laddove ci sono) e CQ e poliziotto, per favorire le sinergie. La CQ di Viganello 
auspica che sia istituita una commissione mista tra delegati dei presidenti di CQ, 
e consiglieri comunali 
(Petizioni) per elaborare una proposta di revisione dei regolamenti. 

Il futuro della nostra attività Oltre a quanto detto sopra, la CQ si incontrerà 
regolarmente sino al rinnovo delle cariche espletando le sue funzioni. 



Organizzerà un incontro aperto alla popolazione sulle proposte del fu Orlando 
Taschetta, nell’incontro sopra citato, organizzato dalla CQ di Viganello, visto il 
grande interesse suscitato. 

 

 


